

## **Sommer-Akademie für Zahnpraxis-Teams** **Gastliches Ludwigsburg**

*In Zeiten des vielbeklagten Fachkräftemangels sind Veranstaltungen, bei denen Fort- und Weiterbildung in Mittelpunkt stehen, jede Aufmerksamkeit wert. Zu diesen wirklich beachtenswerten Fortbildungskongressen gehört die Sommer-Akademie des Zahnmedizinischen Fortbildungszentrums (ZFZ). Bereits seit vielen Jahren ist das Forum am Schlosspark der Rahmen für diese hochkarätige Veranstaltung, zu der im Laufe der fast drei Jahrzehnte rund 20.000 Teilnehmende in die Barockstadt kamen. Sie haben im Team, gemeinsam mit Kolleg\*innen und Praxisinhaber\*innen, die Gelegenheit wahrgenommen, berufliche Qualifikationen zu erweitern. Renommierte Referenten aus dem In- und Ausland gaben ihr Wissen weiter und warteten mit zahlreichen Tipps für den Praxisalltag auf.*

In diesem Jahr steht die Fortbildung ganz im Zeichen des Notfalls in der Zahnarztpraxis. Das Tagungsthema am 7. und 8. Juli heißt „Schmerzpatienten in der Zahnarztpraxis – die häufigsten Diagnosen und ihre Behandlung“. Eine große Dentalmesse mit rund 70 Ausstellern, ein



Vorprogramm speziell für Praxismitarbeitende und sechs Workshops machen die Präsenzveranstaltung attraktiv. Wer nicht nach Ludwigsburg kommt, kann im Livestream und On-Demand mit dabei sein. Ein Highlight der Sommer-Akademie ist allerdings nur vor Ort erlebbar: Das beliebte abendliche Barbecue, das auch eine Form der Anerkennung für alle ist, die sich tagtäglich um das Wohl der Patienten kümmern.

### **Schmerzpatienten im Mittelpunkt**

Zu den wichtigsten Themen der diesjährigen Fortbildung gehören die Kommunikation mit speziellen Patientengruppen, zu den Kinder und Angstpatient\*innen gehören. Notfälle werden außerdem aus endodontischer, chirurgischer oder prothetischer Sicht beleuchtet und auch Patient\*innen mit kieferorthopädischen Apparaturen finden in den Vorträgen Berücksichtigung. Mit Spannung erwartet wird der Vortrag von Dr. Jens Reichel, Notarzt am Universitätsklinikum Jena, der „Notfälle in der Zahnarztpraxis von A wie Aspiration bis Z wie Zyanose“ bespricht und so für eine Auffrischung der Kenntnisse sorgt, was professionelle Notfallmanagement und den richtigen Umgang mit Risikopatienten angeht. Außerdem wird er hilfreiche Tipps bereithält, damit das Praxisteam auch in besonderen Situationen die notwendige Ruhe bewahren und die Patient\*innen adäquat versorgen kann.

Im Zusammenhang mit der ZFZ-Sommer-Akademie findet am 6. Juli die Jahrestagung des Berufsverbands der Dentalhygieniker\*innen (DGDH) statt, eine immer wichtiger werdende Berufsgruppe innerhalb der Zahnarztpraxis. Das Aufgabengebiet dieser Mitarbeitenden, die eine Aufstiegsfortbildung im Fachbereich Prophylaxe absolviert haben, ist vor allem die begleitende Therapie von Zahnbett- und Zahnfleischerkrankungen. (dk/izz)

### **Ihr Pressekontakt:**

**Cornelia Schwarz**

**E-Mail: [cornelia.schwarz@izzbw.de](mailto:cornelia.schwarz@izzbw.de)**

**Telefon: 0711 22296610**